



SANJO ROTARY CLUB

三條ロータリークラブ

2007.9.19 (No.2472) 週報 No.11

第2560地区ガバナー／渡辺敏彦
会長／荻根澤 隆雄
会長エレクト／中村和彦(クラブ奉仕A)
副会長／菊池 渉(クラブ奉仕B)
幹事／杉山幸英
S A A／浅野金治
会計／山田富義

例会日／毎週水曜日12:30～
例会場及び事務局／
三條市旭町2-5-10 三條信用金庫本店内
例会場／TEL 34-3311
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/
(~はshiftを押しながら“へ”のキーを
押してください)

■本日の出席会員数:62名中49名
■先々週出席率:93.34%

【ゲスト】

・三條おやこ劇場
理事長 川瀬弓子様

【先週のメークアップ】

[9.13] 三條東RCへ
・渡邊喜彦さん、丸山行彦さん、
五十嵐晋三さん、五十嵐 浩さん
[9.15～16] ライラ研修へ
・成田秀雄さん、伊藤寛一さん、
[9.18] 田上あじさいRCへ
・加藤紋次郎さん



「ロータリーは分かちあいの心」
2007～2008年度国際ロータリーのテーマ



彼岸花

会長挨拶

荻根澤隆雄 会長



ご挨拶を申し上げます。

だいぶ秋色が出て来ました。空が一層に青味を増してまさに天高くの感であります。先週は例会終了後の帰りに安倍首相の辞任ニュースを聞き、大変に驚きました。恐らく皆様も同様に驚かれたかと思えます。週が変わった今は当然といえば当然なのでしょうが、次期総裁選の話題で安倍前首相のことは既に過去の人となりつつあります。輝けることが殆ど無かったことが残念であります。次なる総裁に麻生さん、或いは福田さんのいずれかがお成りになる訳ですが、しっかりと日本丸の舵取りをして頂けますことを期待するばかりです。

さて、秋の七草ですが、皆さんは覚えていらっしゃるでしょうか。春の七草は粥で食することで覚えている方はいらっしゃるかと思いますが、秋の七草といいますとなかなか思い浮かばないのではないのでしょうか。

萩花 尾花 桔梗 葛花 撫子 女郎花 藤袴 です。駄洒落で秋の七草の七草を質種と読み置き

砂日傘 扇風機 蚊帳 金魚鉢 氷削り 浴衣 藤枕 翌年の夏まで要らないからとのことで選んでみました。遊びですので大目に見て頂きたいと存じます。ありがとうございました。

幹事報告

杉山幸英 幹事

- ◎秋の親睦旅行は、10月17日(水)～18日(木)の日程になりましたので、ご参加の会員の方はよろしく
お願い致します。日程は後ほどご案内致します。
- ◎馬場ガバナー、エレクト事務所より事務所開設の
ご案内が届いております。
 - 所在地 三条市本町 3-5-25
三条ロイヤルホテル 1F
TEL 32-7041 FAX 32-7320
 - 執務時間 月曜日～金曜日 AM9:00～PM4:00
※平成20年7月1日よりガバナー事務所となります。

ニコニコBOX

荻根澤隆雄さん

三条おやこ劇場理事長川瀬弓子様、今日は宜しく
お願い致します。
本日は非常に天高く伝々です。

中村和彦さん

川瀬さん卓話ありがとうございます。
先週妻の踊りの「おさらい会」があり、多くの皆
様方から足を運んで頂きありがとうございます。

山田富義さん

9月5・6日は、名古屋ドーム。9月11・12日は石和^{いさわ}
温泉へ出張に行って来ました。
三条おやこ劇場川瀬理事長、卓話ありがとうございます。
今日は3回分スマイルボックスへ。

熊倉昌平さん

中村和彦さんの奥さんが、二代目宗家になられた
日本舞踊美幸流のおさらい会を観せて頂きました。
大変素晴らしいものでした。

川瀬康裕さん

福井の早期認知症学会に参加してきました。有意
義でした。

小越憲泰さん

まだまだ残暑厳しいですね。
今日は川瀬弓子様の卓話楽しみです。

成田秀雄さん

ライラ研修へ行って来ました。久しぶりに死ぬほ
ど汗をかいてきました。楽しかったです。

伊藤寛一さん

連日の猛暑ご苦労様です。

捧 賢一さん

川瀬理事長さんの卓話、聞きたいのですが私用で
残念です。

藤田紘一さん

厳しい残暑が続いております。
皆様ご自愛ください。

佐野勝榮さん

日曜日、谷川岳に登って来ました。心配した天気
にも恵まれ、素晴らしい一日でした。

武田真二さん

ささいなことですが、ちょっとした良いことと、
ちょっと嫌なことが繰り返した一週間でした。

菊池 渉さん

やっとな並みに夏休みがもらえました。心地よい
疲れは、また格別です。

橘 直樹さん

9月17日に、初秋というより盛夏の谷川岳登山を
楽しんできました。谷川岳は子供の頃から怖い山
のイメージが強かったのですが、素晴らしい眺望
で感動の一日でした。

佐野さん、中村さん、ありがとうございました。

日戸平太さん

ビューティスピーカーに期待します。

金子俊郎さん、石橋育於さん、石月良典さん、
船越正夫さん、阿部吉弘さん、佐藤 武さん、
五十嵐昭一さん、平原信行さん、渡辺勝利さん、
若槻八十彦さん、石塚欣司さん、明田川賢一さん、
高橋 司さん、広岡豊作さん、杉山幸英さん、
松永一義さん

三条おやこ劇場理事長川瀬さん卓話ありがとうございます。
楽しみにしております。

樺山 仁さん

BOXに協力します。

9月19日分 ￥ 40,000
今年度累計 ￥414,000

卓 話

「良寛さまと、あ・そ・ぼ! 祭について」

三条おやこ劇場 理事長 川瀬 弓子様



三条ロータリークラブ様には、良寛祭第一回目よりご支援ご協賛をいただき誠にありがとうございます。また本日は、このような席にお招きいただき、大変光栄に思います。重ねて感謝申し上げます。

おかげさまで、去る9月17日敬老の日に、参加者およそ300名をもって、第七回良寛さまと、あ・

そ・ぼ! 祭を、無事終了することができましたことをご報告させていただきます。

良寛祭は、平成13年9月15日に、実行委員会方式により第一回が開催されました。

実行委員は、ふるさとを思う気持ち、ふるさとの文化を子どもたちに継承していきたい気持ちを、強く持っている人たちの集まりです。

財団法人まちづくり市民財団平成13年度まちづくり助成金対象事業として、全国286事業申請中24事業の一つ「まちづくり市民意識の高揚に資する活動」に選ばれ、30万円の助成金をいただいています。

その30万円を基に、さらに善意のご寄付により「良寛みこし」の基礎ができたのです。その後、篤志家のご寄付により膝の上に本をおいた「良寛坐像」が安置され、今年は高欄がつけましたがいまだに「良寛みこし」は完成していません。

子どもたちが年々成長するように、形を整えていく予定にしています。

良寛祭によせる思いは様々ではありますが、本日は二つの思いをご紹介します。

一つは、私の個人的な疑問から発生しているものです。

私は22年前に長岡から転居してきましたが、三条の町に「越後三条良寛の道」という看板があることに興味を持ちました。

私の「良寛さま」の知識は、子どもが大好きなお坊さん、字が上手、というくらいでしたので、「越後三条良寛の道」をたどることでもっと知識が得られればいいのに、と思っていました。

そんなとき、八幡宮の秋祭りに子どもみこしを出したいが協力してもらえないか、という申し出が「三条おやこ劇場」によせられました。

お宮の祭ですと、全市内の子どもたちに声がかけていくので、広域で活動している「おやこ劇場」が呼びかけ人になったらどうか、という主旨であったと記憶しています。

八幡さまには二つも良寛さまゆかりの碑があるのですから、ちょっと足をのばして良寛の道も加えて企画をたててみたらどうか、と提案してみました。

それが先にお話した助成申請につながり、今年で7回も回を重ねることができました。

毎年毎年、様々なドラマがあり、ご協力いただく個人や団体の数は増えています。

このようなご支援を皆様からいただけるのは「良寛さま」がテーマであるからであろう、と思います。

私自身の知識をはるかに超えて「良寛さま」は、すばらしい方であることが年々わかってきました。

「良寛さま」は三条の町によくおいでになったと伺っています。宝塔院の隆全和尚様や三浦屋さんがおられたからだそうです。私の想像では三条町の人にも温かかったし、なにより町の人たちが良寛さまの偉大さを感じとっていたのではないかと、思います。

いくら有力な方が歓迎しても、その町全体が好意を持っていなければ、足しげくは通わないと思います。

そして、平成17年には、三条ロータリー会員の捧様をはじめ多くの方たちのご尽力で八幡宮が再建され、さらには三つ目の碑が建てられました。本当にすばらしい感動的なことです。特に経済優先の風潮の中では大偉業であったと、心から敬服いたしております。三条の将来に希望を持つことができ、心に明かりがともるようでした。

良寛さまを温かくむかえた三条町の人たちの心が平成の世にも脈々と流れ、ふるさとを愛する心を強く感じます。ふるさとを愛する心は、幼児期から四季折々に催される祭文化によって育まれてくるものだと思っています。

二つ目の思いは、実行委員のみなさまが強く望まれ、良寛みこしの原点となっている深くて大きな思い、祭文化の継承です。

私たちの心の形成には、祭文化が大きな影響を及ぼしています。最近はお祭自体がイベント化し、春夏のお祭の意味、お盆や正月を迎える意味がわからなくなっています。

これから全ての事象は国際化されていきますから、日本人であることと国際人であることを両立していかなければなりません。

今の子どもたちが、ふるさと文化を四季折々に体験し、日本人として精神性を形成できているかと思うと疑問です。

しかし、ふるさとの祭文化を大切にすることとは、子どものためならず、わが身のためでもあります。私自身も勉強が浅いことを痛感しています。

良寛祭では、大名行列を組んでいます。

八幡宮には、以前子ども大名行列の道具装束がそろっていたそうですが今はなく、お神輿は金山神社、道具装束は琴平神社のものをお借りしています。

毎年三条小学校山鳩野球クラブフェニックスの4年生以下のみなさんが行列に参加してくださいます。今年は導祖神会のご指導のもと天狗様役太夫様役の二人が拜殿に上がり宮司様からお祓いをしていただきました。先供組合様のご指導を受けわずかな時間

の特訓で小さい体ながら低学年の子が奴さんの形を
びしっと決めてくれました。囃子方組合様が誠に良
い音色で行列を賑わしてくださいました。子どもた
ちの吸収する力、本当に感動ものでした。思わず涙
が出ました。

新しい形の祭文化としての「良寛祭」を継続して
いきたいと思っています。

今後ともよろしくお願ひいたします。本日はご清
聴まことにありがとうございました。

10月の行事予定

三條ロータリークラブ例会日

日	月	火	水	木	金	土
	1 ◆三條南RC 「ライラ報告」 於 ロイヤルホテル	2 ◆三條北RC 外部卓話 マルソー(株) 会長 渡邊喜彦様	3 ◆三條RC 会員卓話 樺山 仁会員 於 VIP	4 ◆三條東RC 会員卓話 寺嶋一夫会員	5	6
7	8 体育の日 ◆三條南RC クラブ休会(祝日)	9 ◆三條北RC 外部卓話 「食育について」 三條市食育推進課室長 田村 直様	10 ◆三條RC 外部卓話 陶芸家 石田一平様 於 ロイヤルホテル	11 ◆三條東RC 外部卓話 三條市長 國定勇人様 於 ロイヤルホテル	12	13
14	15 ◆三條南RC 会員卓話 田中久作会員 於 ロイヤルホテル	16 ◆三條北RC 「米山月間」 米山奨学生 ロン・チャンターさん	17 ◆三條RC 17日(水)→18日(木) -泊移動例会(親睦旅行) 妻籠宿と昼神温泉の旅 (記帳できます)	18 ◆三條東RC 会員卓話	19	20
21	22 ◆三條南RC 移動例会 五十嵐川改修工 事現場見学 (記帳できます)	23 ◆三條北RC 夜例会 お月見会 (記帳できます)	24 ◆三條RC 外部卓話 下田の森美術館 設立者 土田友江様 於 VIP	25 ◆三條東RC 「職業奉仕月間」	26	27
28	29 ◆三條南RC 外部卓話 地区米山奨学寄付増進 担当委員長 田中雅史様 於 ロイヤルホテル	30 ◆三條北RC 新入会員卓話	31 ◆三條RC 「職業奉仕月間」外部卓話 (株)ビジネスセンター 佐藤啓栄様 「労働問題について」 於 VIP			

※近隣RC例会変更のお知らせ!

- 加茂RC 10月18日(木) 移動例会 職場例会 於 山忠
10月25日(木) 夜例会 PM6:30~ 於 例会場
- 吉田RC 10月19日(金) 夜例会 PM7:00~ 於 千ぐさ

次週例会 10月3日 会員卓話 樺山 仁会員

次々週例会 10月10日 外部卓話 羽生田焼き陶芸作家
石田一平 様

